
 

2009 年度日本液晶学会 第１回理事会 
 

日時：2009 年 1月 31日（土）13:30～17:00 

場所：日本液晶学会事務局 

出席：檜山爲次郎、池田富樹、水嶋繁光、折原 宏、栗原清二、斉藤伸一、花崎知則、斉藤一弥、 

   古江広和、高西陽一、久保野淳史、田所利康、吉田真史、西山伊佐、豊岡武裕、山口留美子、 

   長谷川雅樹、 

   オブザーバー 福田幹夫、諸星宗一 ㈱アドスリー 

 

 

 

審議事項 

総務委員会 

１．2008年第 5回理事会議事録の確認（承認） 

 ・虹彩賞の受賞形式を申込みの時に、一度受賞された方は権利がないことを明示するに変更する。 

  また、受賞者を決定する場合、過去の受賞名簿を確認するに修正する。 

２．日本液晶学会の法人化について（承認） 

学会の法人化に向けての作業部会を設置し、法人化について検討していくことになった。 

 

情報委員会 

１．アドスリーへの Web業務委託について（継続） 

(1) アドスリーへの Web業務委託が前年度第 2回理事会で承認され、委託費用を含めた本年度予算

が昨年の総会で承認されたことを受け、Web 業務委託に関する契約書および委託業務内容を記した

覚書を作成した。（承認） 

(2) 現在総務とアドスリーとの間で契約書の取交し作業が進行中である。秘密事項の文言について

検討し、次回までに決める。（継続） 

２．液晶学会誌バックナンバー電子データの入手について（継続） 

第 3巻第 2号以降の電子データは入手済みである。それ以前の号については、現在資料が入手でき

ない状況にある。第 3巻第 1号以前については、紙面をスキャナーで電子化するなどの別入手方法

を検討せざるを得ない状況なので、前に進める為に、再度、確認行動を情報委員会が行う。（継続） 

 

会員委員会 

１． 入退会者の承認。（承認） 

２． 退会及び休会（＝会員資格停止）対象者の退会・休会処置。（承認） 

３． 会費納入について自動振込みについて学会として検討したい。事務 局で自動振込みについて調

査報告することになった。（継続） 

 

 

 

報告事項 

総務委員会 

１．メール審議 

 (1) 第 4回機能性色素および先端材料に関する東アジアシンポジウム（承認） 

２．日本放射光学会 20周年式典についての報告が会長より行われた。 

 

財務委員会 

１．学会資産概要説明 

２．2009年予算概要 

３．作業予定概要の説明 

４．口座名義について 

５．シグマ出版」出版料 支払い立会い 



 

編集委員会 

１．会誌１月号の報告および、会誌４月号・７月号の予定の報告 
２．編集委員の半数が交代したことが報告された 
３．第１回編集委員会編集委員会の報告 
(1) 原稿料を 1,000 円/頁に変更した。 
(2) 執筆依頼は原稿締切り 6 ヶ月前から行うように変更した。 
 
行事委員会 
１．サマースクールについて 

(1) 開催場所について、４件ほど見積もりを取り検討したが、場所や予算を考え、熱海の大野屋

か和風館に絞られる。 

(2) 日程の予定は、(a）7月 16日（木）～7月 18日（土）、（b）7月 9日（木）～7月 11日（土） 

   (c）9月 3日（木）～9月 5日（土）で検討中。 

(3) 校長と講師の選定について、去年はＷＧで審議していたが、今年はまだ何もプランがない状

況である。 

(4) タイムスケジュールとして昨年度を踏襲、7 月開催に向けて進めて行きたい。 

２．液晶学会討論会・講演会について 

(1) 開催場所について、討論会・講演会・討論会は最初に別々の場所を検討したが、東京農工大

学（東小金井）で行うことになった。 

(2) 日程についても検討されたが、9月 12日（土）～9月 1５日（火）にすることになった。 

(3) 企業セッションは昨年と同様の規模、スタイルを踏襲、当面大きく変えず、定着を試みる。

前副会長の近藤氏および新副会長の水嶋氏の協力を得て、講演内容およびテーマを決める為、

ワーキンググループを立上げ、講演内容や、講演者を検討していくことになった。 

(4) スケジュール 

   ・事前登録 5月 20日（水）～6月 4日（水）予定 

・予稿原稿 7月 15日（水）～7月 29日（火）予定 

・事前登録締切り 7月 31日（金）予定 

(5) 2008 年液晶学会講演会・討論会収支報告（別紙添付参照） 
 
会員委員会 
１． 確定会員数（2009.11.30時点）の報告。 

２． 会費納入状況の報告。 

３． FPD 展出展の準備状況の報告。 

 

研究委員会 

1．フォーラムの活動 

 ６つのフォーラムの主査が別紙の通り決まり、第１回の主査会議を本日行った。 

 11 月の末に全フォーラム合同で「分析」をテーマに講演会を行うこととした。 

物理・物性と化学・材料で合同フォーラムを行う予定で動いている。 

その他のフォーラムについては４月の理事会で報告する予定。 

2．液晶講演会 

 開催日時、名講演会の内容、講師の選定などを第 1回主査会議で話し合った。 

企業の講師については、水嶋副会長の協力を得て具体的に進めていくことになった。 

学会誌 4月号に講演会テーマと内容を掲載する予定。 

 

 

 


